

LOS DEPORTES

Sociedad "Lagun Artea"

Ante el requerimiento de mi amigo Federico, he accedido a emborronar algunas cuartillas para su revista RENTERIA dedicadas al deporte en esta villa y principalmente a los dos Clubs renterianos que, con su existencia, han dado vitalidad al mismo.

Comenzaré por describir la constitución de la más antigua o sea la **SOCIEDAD DEPORTIVA Y RECREATIVA «LAGUN ARTEA»**, dando a conocer su vida deportiva y ocupándome a continuación del otro Club, llamado **CLUB DEPORTIVO «EUZKALDUNA»**.

Fundación de la Sociedad «LAGUN ARTEA»

Unos cuantos jóvenes de esta villa, allá por el mes de mayo de mil novecientos veintiuno, se propusieron constituir una Sociedad Recreativa y Deportiva que, al propio tiempo que se ocuparía de la labor moral y espiritualizadora, lo haría también de la no menos importante, como es la **EDUCACION FISICA**.

La idea lanzada fué muy bien acogida y a los pocos días eran aproximadamente un centenar los que acudían al llamamiento hecho al efecto por los iniciadores, para dar estado oficial a su proyecto.

De la reunión celebrada salió el nombre que había de adoptar, cual fué el de «LAGUN ARTEA», así como la Junta Directiva encargada de llevar a la práctica lo acordado, cuyos cargos recaerón en los señores José Antonio Picabea, Pedro Otegui, Agapito García de la Yedra, Enrique Rosell, José Luis Martínez Pumarejo, Telesforo Marcellán, Simón Echevarría, Miguel Ubiria, Angel Sáinz, Mariano Rallera y Antonio Gamboa, como Presidente, Vicepresidente, Secretario, Tesorero, Vicesecretario y Vocales respectivamente.

El 19 de junio del citado año de 1921, fué el día señalado para la inauguración de la Sociedad, la que se celebró con un banquete y diferentes actos deportivos, viéndose todo ello concurridísimo y evidenciándose el cariño con que el pueblo de Rentería había acogido la constitución de esta Sociedad.

Cumpliendo la antes nombrada Junta Directiva, uno de los fines para los que se constituyó, dedicose a la organización de la parte deportiva.

Seguidamente consiguió poseer un buen plantel de pelotaris, futbolistas y pedestristas y formó los equipos que en las diferentes ramas del deporte habían de defender los colores renterianos, pues, por aquél entonces, era la única Sociedad deportiva de algún relieve.

Más abajo se dá cuenta de las actuaciones de sus atletas y como puede verse, cuenta en su haber triunfos brillantísimos que enorgullecen a un club y a un pueblo, sobresaliendo entre todos ellos los alcanzados por su formidable equipo

de corredores pedestres a cuyo frente figura Miguel Peña, excampeón de Guipúzcoa y España.

ACTUACIÓN DEPORTIVA

Si fuéramos a hacer una detallada reseña de los actos deportivos en que ha intervenido esta Sociedad, precisaríamos ocupar toda la revista, por lo que nos vemos obligados a extractarlos, para no ser muy extensos ni pesados.

TEMPORADA 1920 a 1923

PEDESTRISMO. Ha tomado parte en todas pruebas celebradas, consiguiendo siempre los primeros puestos. El primer año, consiguió la copa **IGNACIO ALCORTA** en la primera temporada; los 24 primeros puestos sociales en las carreras de 1921 a 1922 y en el campeonato de Cross-Country de España de 1923, ganó la copa del señor Alcalde de San Sebastián. En la prueba Loinaz, celebrada en Beasaín, ganó la copa del Excelentísimo Ayuntamiento y la copa del «Beasaín F. C.», y en la prueba de Tolosa, celebrada en dicha localidad, la copa del señor Arocena.

Los premios correspondientes a todos estos triunfos están depositados en la vitrina expuesta en los locales de la Sociedad.

CAMPEONATO DE PELOTA. En las dos temporadas de 1920-21 y 1921-22, se inscribieron en las tres especialidades de que consta el mismo, logrando clasificarse en las semifinales de la primera temporada y en la segunda, en las especialidades de mano y remonte, quedaron eliminados en la primera y clasificados para la final en la segunda, no consiguiendo vencer.

CICLISMO. Defendiendo los colores «lagunarteistas», participó uno de sus socios en el campeonato de San Sebastián, el que ocupó un gran lugar.

ATLETISMO INFANTIL. Organizado por el «Club Deportivo Surtako», se celebró en el campo de Atocha el Campeonato infantil de Atletismo, el que constituyó un resonante triunfo para esta Sociedad, pues sus pequeños atletas consiguieron salir victoriosos en la

mayoría de las pruebas, por lo que correspondieron al «Lagun Artea» las copas sociales que otorgaba el club organizador.

FOOT-BALL. Ha jugado por primera vez el campeonato de foot-ball de segunda categoría, por el distrito de Irún. En la clasificación general ha ocupado el cuarto lugar.

Amistosamente ha concertado 27 partidos, siendo su resultado el siguiente:

Ganados 10. Perdidos 10. Empatados 7.

Goals a favor, 57; en contra 54.

Es su primera creación el equipo infantil de futbol, el cual ha jugado 82 partidos, de los que 73 ha ganado, 5 ha perdido y 4 empatado.

Goals a favor 297; en contra 12.

Por estos datos, pueden darse los lectores exacta cuenta de la importancia alcanzada en tan poco tiempo por estos dos equipos, a los que nos atrevemos a asegurar definitivos y próximos triunfos, en futuras actuaciones deportivas.

Al tiempo.



Equipo infantil de la Sociedad Lagun-Artea Foto FigursKi

EN RENTERÍA

"Club Deportivo Euzkalduna"

Este es el título con que lo han denominado unos jóvenes renterianos, al fundar un modesto Club con el loable fin de fomentar todo aquello cuanto redunde o signifique beneficio para la causa deportiva.

Su fundación fué acordada el día 19 de Marzo de 1922 y por consiguiente, corta es su vida deportiva, pero no por ello deja de ser más brillante que la que poseen Clubs y Sociedades que llevan varios años de existencia.

Su primera Junta Directiva, la formaron los once jugadores pertenecientes al primer equipo y con su entusiasmo y el apoyo de unos conocidísimos hijos de Rentería, cuyos nombres me obligan a no hacerlos públicos los propios interesados, ha llegado a lo que es hoy. Una Sociedad que cuenta con cerca de doscientos socios y lo que muchos equipos de superior categoría no lo consiguen: Un hermoso campo de futbol, donde el próximo año se celebrarán estupendos partidos a base del equipo del campo propietario.

La Comisión Deportiva de este Club también ha trabajado incesantemente en la formación de buenos equipos de futbol y pelota y a fuer de sinceros hemos de hacer constar que lo ha conseguido, como lo demuestra la actuación de ambos en los campeonatos de Guipúzcoa, según el cuadro que damos a conocer seguidamente.

ACTUACIÓN DEPORTIVA TEMPORADA 1922

Corresponde a la fundación del Club y participó únicamente en el campeonato de Guipúzcoa de pelota, organizado por la Federación Atlética Guipuzcoana.

CAMPEONATO DE PELOTA. Se presentaron en las tres especialidades de que consta el mismo, o sea mano, pala y remonte.

Su resultado fué el que consiguieran establecer un record: *El de ser finalistas en las tres categorías.*

Apesar de ello no consiguieron obtener ninguno de los Campeonatos, pero por toda la prensa deportiva fué elogiadísima su actuación.

En la temporada 1922-1923, la pareja de Mano que quedó finalista, venció a la pareja UMORONA de San Sebastián, resultando Campeones de Guipúzcoa entre aficionados.

ATLETISMO INFANTIL: Tomó parte en el Campeonato infantil consiguiendo vencer en dos pruebas.

CAMPEONATO DE FOOT-BALL: Han tomado parte en el Campeonato de 2.ª Categoría por el distrito de Irún, sufriendo una sola derrota.

Como en la segunda vuelta derrotaron al equipo que en la primera vuelta les venció, terminó el campeonato con un empate en la clasificación general del distrito con un Club de Pasajes. Para deshacer el empate, hubo necesidad de jugar tres partidos, el último en el campo de Berazubi, de Tolosa, donde sucumbieron e influenciando en la derrota el estado en que se hallaban varios de sus jugadores, ocupando en su consecuencia el segundo lugar.

Ha concertado hasta la fecha 22 partidos amistosos, de los que ha ganado 8, perdidos 9 y empatados 5.

Puede calificarse de estupenda la actuación de este equipo que todo él, compuesto por jugadores muy jóvenes, participaban por vez primera en esta clase de luchas.

En la primera temporada que ha jugado su equipo infantil lo ha hecho en 7 partidos, venciendo en 5, derrotándolos en 1 y empatando en 1. GOALS a favor 31: en contra 9.

La fotografía que publicamos corresponde a la pareja representativa de este Club, que ha obtenido tal galardón, la que, como se sabe, está formada por los señores CECILIO GUEZALA y ROMUALDO OCARIZ.



Cecilio Guezala y Romualdo Ocariz Foto Figurski

Por hoy cúmprenos felicitar efusivamente a esa Junta Directiva y a esos señores entusiastas del deporte, entre los que se halla un digno legislador de los intereses renterianos, que con su esfuerzo han hecho colocar a su Club a tan envidiable nivel.



Equipo Infantil del "Club Euzkalduna" Foto Figurski

Y que tengamos que felicitar nuevamente por medio de nuestra revista del próximo año, en pago a los triunfos que obtenga durante el interregno de su publicación, es lo que deseamos de corazón al novel «Club Deportivo Euzkalduna».

Como podrá apreciarse por lo expuesto, Rentería debe mostrarse orgullosa de su preponderancia en el mundo deportivo, pues no en balde, tanto en pelota, como en pedestrisimo, atletismo y foot-ball, si no siempre han triunfado, han sabido conquistar los más honrosos puestos, los diferentes equipos de las sociedades «Lagún-Artea» y «Club Deportivo Euzkalduna», honra de esta villa.